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Abstract (en)
The thermally insulated ventilated building facade has a load bearing wall structure (1) that is provided with an exterior-mounted single-layered or
multi-layered heat insulating layer (2) and a substructure (3). The substructure is provided with a cover (4). A back-ventilation air layer (5) is formed
by cover, and attached at distance before heat insulating layer. A horizontally extended fire barrier (6) is arranged in a region between load bearing
wall structure and cover, and extended over entire cross section of air layer.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine wärmegedämmte hinterlüftete Gebäudefassade umfassend eine tragende Wandkonstruktion (1) mit einer außenseitig
angebrachten ein- oder mehrlagigen Wärmedämmschicht (2) und einer Unterkonstruktion (3) zur Aufnahme einer Verkleidung (4), die zur
Ausbildung einer der Hinterlüftung dienenden Luftschicht (5) in einem Abstand vor der Wärmedämmschicht (2) angebracht ist. Erfindungsgemäß ist
in einem Bereich zwischen der tragenden Wandkonstruktion (1) und der Verkleidung (4) eine horizontal verlaufende Brandbarriere (6) angeordnet,
die sich zumindest über den gesamten Querschnitt der Luftschicht (5) erstreckt.
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